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Résumé
Les plaies chez les carnivores domestiques constituent un défi fréquent pour les vétérinaires, nécessitant une approche attentive et personnalisée pour chaque cas. Chaque année, de nombreux animaux domestiques subissent des blessures variées, allant des plaies mineures et superficielles aux lésions plus complexes résultant d'accidents, de morsures ou de interventions médicales.
Notre étude examine 23 cas distincts de plaies chez les carnivores domestiques, mettant en lumière la diversité des présentations cliniques et les résultats observés. 60,86% des cas présentaient des sécrétions purulentes suivies par un taux faible, des plaies profondes, et des plaies en phase de détersion (21,73% et 8,68%). Les lésions étaient localisées principalement sur les membres (56,43%), avec également des observations sur le dos (8,69%) et la mâchoire (8,69%). En analysant la répartition selon le sexe, nous avons trouvé que 73,91% des lésions étaient observées chez les mâles contre 26,03% chez les femelles. Concernant l’âge, les chats inférieurs à 1 an représentent un taux de 60,86%. Enfin, en tenant compte de l’habitat, les chats ayant un accès à extérieur présentaient 43,47% des lésions, tandis que ceux vivant à intérieur ou ayant un accès limité à extérieur représentaient respectivement 21,73% et 34,78% des cas. En explorant ces études de cas, nous visons à approfondir notre compréhension des défis spécifiques posés par les plaies chez ces animaux.
	



Abstract :
Wounds in domestic carnivores pose a frequent challenge for veterinarians, requiring a careful and personalized approach to each case. Every year, many pets suffer a variety of injuries, ranging from minor, superficial wounds to more complex injuries resulting from accidents, bites or medical procedures.
Our study examines 23 distinct cases of wounds in domestic carnivores, highlighting the diversity of clinical presentations and observed outcomes. 60.86% of cases presented purulent secretions followed by a low rate, deep wounds, and wounds in the debridement phase (21.73% and 8.68%). The lesions were located mainly on the limbs (56.43%), with also observations on the back (8.69%) and the jaw (8.69%). Analyzing the distribution by sex, we found that 73.91% of lesions were observed in males compared to 26.03% in females. Concerning age, cats less than 1 year old represent a rate of 60.86%. Finally, taking into account habitat, cats with outdoor access presented 43.47% of lesions, while those living indoors or with limited outdoor access represented respectively 21.73% and 34.78% of lesions. case. By exploring these case studies, we aim to deepen our understanding of the specific challenges posed by wounds in these animals.
